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[01 RUTH] O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Boa 

tarde público presente! Desejar uma boa tarde às pessoas que nos assistem pela TV 

Guarapari e uma boa tarde a todos os jornalistas que estão aqui hoje cooperando aqui 

com o nosso trabalho e transmitindo para população de Guarapari, uma boa tarde, sejam 

bem vindos! Senhor Dino sempre aqui na plateia aqui dando um apoio para os nobres 

vereadores! 

Convido os Senhores Vereadores para assinarem o livro de presença e tomarem assentos 

em seus respectivos lugares. (pausa) 

Solicito ao 1º Secretário que proceda a chamada dos Senhores Vereadores para 

verificação de quórum. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Procede a chamada 

dos Senhores Vereadores para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – - Havendo número 

legal, declaro aberto os trabalhos desta sessão ordinária, e em cumprimento ao que 

estabelece a Resolução nº 001/89, solicito aos Senhores Vereadores que se coloquem de 

pé, bem como ao público, e solicito a Pastora, Vereadora Paulina nossa autoridade 

eclesiástica nesse parlamento possa fazer a leitura de um texto bíblico para que 

possamos refletir um pouco na palavra do Senhor nessa tarde! 

A SENHORA VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA – Procede a leitura de um 

trecho bíblico e a oração.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Em discussão a Ata 

da sessão anterior. (pausa) 

Como os Senhores Vereadores não têm interesse na discussão da Ata, passamos para o 

processo de votação. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Pela Ordem o Vereador Thiago Paterlini Monjardim. 

Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Avisos Protocolares. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) - Senhor presidente 

não há nenhum aviso protocolado. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Solicito ao 

Secretário que faça a leitura dos projetos dos Senhores Vereadores. 

Pela Ordem o Vereador Thiago Paterlini Monjardim. 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Boa tarde 

Presidente! Boa tarde Senhores Vereadores...[02 KELEM]... Boa tarde senhor 

presidente, boa tarde a todos senhores vereadores e vereadoras. Boa tarde ao público 

presente a todos telespectadores que nos acompanham pela TV Guarapari, nossa TV.  

Senhor presidente é regimental e peço para que vossa excelência coloque em apreciação 

do plenário a leitura dinâmica e a discussão em bloco dos requerimentos dos senhores 

vereadores e vereadoras, para darmos celeridade a pauta. Sim, leitura dinâmica e em 

bloco dos projetos que serão baixados as comissões. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – O pedido de vossa 

excelência é regimental. Coloco em apreciação dos senhores vereadores. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa)  

Aprovado pela unanimidade dos presentes.  

Solicito ao secretário que faça a leitura dos projetos. 



O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Projeto de Lei n° 

159/2019 de autoria do vereador Denizart Luiz.  

Lê: Projeto de Lei n° 160/2019 de autoria do vereador Thiago Paterlini.  

Lê: Projeto de Lei n° 161/2019 de autoria do vereador Thiago Paterlini.  

Lê: Projeto de Lei n° 162/2019 de autoria do vereador Thiago Paterlini.  

Lê: Projeto de Lei n° 168/2019 de autoria do vereador Oziel de Souza.  

Lê: Projeto de Lei n° 169/2019 de autoria da vereadora Fernanda Mazzelli.  

Lê: Projeto de Lei n° 170/2019 de autoria do vereador Rogério Zanon.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Baixado as 

Comissões. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê: Requerimento n° 

412/2019 de autoria do vereador Denizart Luiz.  

Lê: Requerimento n° 414/2019 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 509/2019 de autoria do vereador Marcial Souza Almeida.  

Lê: Indicação n° 512/2019 de autoria do vereador Denizart Luiz.  

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Senhor Presidente gostaria 

de pedir destaque ao requerimento n° 414/2019, por favor! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – O pedido de vossa 

excelência é regimental, eu coloco em apreciação dos nobres vereadores...[03 

CLAUDICEIA] ... O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – O 

pedido de Vossa Excelência é regimental, eu coloco em apreciação dos nobres 

vereadores. 

Os Vereadores que aprovam o pedido do vereador Wendel Lima, permaneçam, 

sentados. (pausa) 

Aprovado por todos presentes. 

Ele pediu desataque no requerimento do... isso, e aí eu vou pedir a leitura para que seja 

votado. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Requerimento Nº 

414/2019 de autoria do vereador Zazá. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Os Vereadores que 

aprovam o requerimento Nº 414, permaneçam, sentados. (pausa) 

O requerimento do vereador Zazá é aprovado por dez a cinco, como eu também não 

posso votar na matéria, dez a seis, como eu não voto seria onze, mais dez já passou o 

seu requerimento Zazá.  

Continua a leitura. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

514/2019 de autoria da vereadora Fernanda Mazzelli. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

515/2019 de autoria da vereadora Fernanda Mazzelli. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

516/2019 de autoria do vereador Zazá.  

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

518/2019 de autoria do vereador Clebio Brambati. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

519/2019 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

522/2019 de autoria do vereador Thiago Paterlini. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUZA) Lê – Indicação Nº 

523/2019 de autoria do vereador Thiago Paterlini. 



Sr. Presidente eu finalizo, portanto, a leitura da nossa agenda 46ª Sessão Ordinária. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Coloco em votação 

todos os projeto e indicações e moções, como não tem moção, só as indicações e 

requerimentos. 

Coloco em apreciação dos nobres Vereadores.  

Os Vereadores que aprovam, permaneçam, sentados. (pausa) 

Aprovado por todos presentes. 

Pela ordem a vereadora Fernanda Mazzelli. 

Quero agradecer a presença aqui do... com a palavra Fernanda Mazzelli. 

A SENHORA VEREADORA FERNANDA MAZZELLI ALMEIDA MAIO – Boa 

tarde a todos! 

Primeiro eu gostaria de parabenizar, antecipadamente todos os servidores públicos...[04 

ANA] ... Parabenizar antecipadamente todos os servidores públicos, que o seu dia está 

se aproximando. Então hoje é a sessão mais próxima que nós poderemos fazer essa 

singela homenagem. E parabenizar o vereador proponente da Sessão Solene que será 

realizada no dia. Presidente eu vim aqui para agradecer a aprovação para incluir no 

calendário oficial do município o Dia da Fibromialgia. Eu tenho uma vizinha que é 

portadora dessa doença. E hoje em Guarapari a doença... É pouco discutido esse 

assunto, e nós estamos colocando aqui de uma forma de conscientização e de inclusão 

até mesmo calendário, que fica no dia 12 de maio o dia de ações que o município deverá 

fazer para atendimentos. E essas pessoas, nós temos muitas em Guarapari que são 

portadoras. E a gente pede o carinho, um olhar especial para essas pessoas que muitas 

vezes ficamos muito debilitadas. Então fica aqui esse registro. E pode ter ciência de que 

essa câmara tem essa preocupação. Mais uma vez venho aqui solicitar, eu já perdi as 

vezes, a quantidade de vezes que nós já colocamos aqui em plenário, desde 2013, desde 

o meu primeiro mandato, a reforma da famosa – onde que o meu amigo, vereador Zazá, 

mora em Santa Mônica – da antiga praça Bom de Bola. Onde o Luiz Amor fazia o seu 

projeto. Onde era realizado. E depois foi o clube de atletismo, o clube capixaba que era 

realizado lá. E há anos a gente solicita essa reforma. Flávio Borges está aqui. Mais uma 

vez a gente está solicitando. Já perdi as contas. Não só eu. Mas eu acho que vários 

vereadores, também dessa gestão, que estão solicitando. Só para esclarecer, eu estava na 

rua, me pararam e me perguntaram: “vereadora a senhora passa na nossa rua, viu como 

está hoje”? Aí eu disse: ‘onde a senhora mora’? Ela falou: “eu moro no Santa Rosa”. 

Onde está tendo... O executivo hoje está fazendo uma obra na região de Santa Rosa. Ela 

falou que está muito feliz que agora vai poder reformar a calçada da sua casa, vai poder 

montar um comércio ali. Aí eu disse para ela: ‘que bom. A gente fica muito feliz que a 

cidade está evoluindo. Do jeito que a senhora está feliz eu queria que outras pessoas 

pudessem ficar felizes igual a senhora está’. Por exemplo, na região norte, que é uma 

região que a gente tanto batalha. Que eu tive muitos votos ali. Não só eu, mas muitos 

vereadores que batalham por aquela região. Então eu queria que mais moradores 

estivessem felizes, igual essa moradora estava. Porque a gente vê tanto dinheiro indo 

para o ralo em algumas obras em Guarapari. Como, por exemplo, mais uma vez, uma 

obra que é importante, a obra da Praia do Morro. Claro que é! Mas seis milhões aquela 

obra. Realmente poderíamos estar atendendo muitos bairros em Guarapari, como, por 

exemplo, a região norte, que é um bairro que está precisando tanto da ação, da 

visibilidade política, das atitudes que nós poderíamos estar realizando ali. Então fica 

aqui o meu registro, presidente. Obrigada! 



O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Registrar a presença 

aqui de alguns líderes comunitários: o Tcheco, o Candonga, presidente do bairro 

Adalberto Simão Nader e o presidente do bairro Kubitschek que estão aí nos ajudando a 

conduzir os nossos... Não poderia também deixa de agradecer a liderança do Flamengo. 

A liderança estão todas ai hoje. 

Pela ordem vereador Oziel de Souza. 

O SENHOR VEREADOR OZIEL PEREIRA DE SOUSA – Senhor presidente meu 

partido é Guarapari. Bruna coloca aí na tela o primeiro slide. Eu encontrei uma solução 

para o problema da crise financeira, para que nós tenhamos dinheiro para fazer as 

estradas das comunidades rurais. E ainda vai sobrar dinheiro para nós investirmos nas 

reformas dos postinhos de saúde. Olha ali, olha o que está escrito: “Oziel quer que o 

prefeito venda os prédios poderes”. Tem pelo menos ai uns três...[05 SAMOEL] ... Tem 

pelo menos ai uns três ou quatro que foram comprados que não está servindo de nada no 

município, está apodrecendo ainda mais. Tem um aí que vai desabar a qualquer 

momento! Olha é uma premonição hein. Banheiros químicos de luxo, que é usado assim 

oh, para atender a sabe quem?! Banheiro, eu não tenho necessidade nenhuma de fazer 

minhas necessidades fisiológicas com ar condicionado. Eu não tenho essa necessidade. 

Não tenho! Sem nenhuma serventia, está lá oh! Invista na reforma dos nossos postinhos 

de saúde e na compra de equipamentos básicos para o UPA. Estive visitando a UPA 

nessa madrugada. Então assim, ainda vai sobrar dinheiro, não vai precisar endividar 

ainda mais o município com 45 milhões de reais, que vão ser pagos em dez anos! 

Imagina, no final desse pagamento o quanto o município não terá desembolsado hein. 

Imagine você, com juros altíssimos, elevados Pastor Glaucio. Então, essa é uma medida 

urgente, está aí a ideia, então fica a dica senhor prefeito, faça isso urgentemente, 

coloque à venda isto daí. Coloque a venda! Não está tendo utilidade, vai trazer prejuízo 

para o futuro, porque são estruturas totalmente comprometidas e em pouco tempo isso 

aí vai estar, sem dúvida alguma, interditada pela defesa civil. Segundo slide coloca na 

tela. Esse aí é nosso movimento pela escola cívico-militar. Estamos com calendário que 

vai ocorrer no dia vinte e seis, no sábado agora, que tem sido aí graças a Deus, aderido 

pelas famílias, nas nossas redes sociais, nos movimentos, já quero agradecer os 

patrocinadores. Tem empresários aí que falaram: “Oziel, conta comigo”, está 

patrocinado banner, prancheta, caneta, estrutura, camisa. Agradecer a Jazul mais uma 

vez pelas camisas das equipes que vão trabalhar nesse dia. Então vai ser ali olha, no 

centro em frente ao supermercados Santo Antônio, ali em frente a Igreja Matriz 

Católica; em Muquiçaba em frente ao Supermercados Santo Antônio; em Kubitscheck, 

em frente ao supermercados Kubitscheck; no Aeroporto, no ponto de ônibus em frente 

ao supermercados Casagrande; no Portal Clube em frente ao Dedé Supermercados; em 

Jabarai, em frente a Assembléia de Deus, próximo a ponte. E tem gente em várias outras 

localidades solicitando a nossa presença. Uma comitiva vai até vocês, porque vocês já 

sabem, afinal de contas, eu trabalho pra você!  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Ainda pela ordem, 

Vereador Gilmar Pinheiro. 

O SR. VER. GILMAR PINHEIRO – Boa tarde a todos, a Mesa Diretora, aos demais 

vereadores, a imprensa aqui presente, o publico aqui presente, você que está em casa 

nos assistindo. Presidente, a minha vinda a tribuna é porque eu não sei se com os 

senhores é diferente, todos os dias eu recebo mensagem do pessoal do interior, que 

realmente eles estão aflitos com esse projeto, porque ele é comentado demais e não está 

sendo discutido. Eu gostaria Presidente, de pedir humildemente com todo o respeito que 

eu tenho por Vossa Excelência que Vossa Excelência pudesse colocar em apreciação do 

plenário, para acabar de vez com essa aflição, que as pessoas estão aflitas, porque hoje 



mesmo um me ligou e me falou: “Gilmar, conversa com os colegas para ver se toma 

uma decisão de sim ou não”, que coloque em apreciação do plenário e vai às comissões. 

Eu estou falando como relator da comissão de redação e justiça. E podem ter certeza o 

povo de Guarapari, indo para as comissões a gente vai realmente debater com as 

lideranças de base, a gente vai procurar conversar e dialogar. Mas seria importante 

presidente, colocasse em apreciação do plenário, e aí baixa às comissões e a gente 

começa o debate, para acabar e a gente findar o ano e acabar com essa discussão. Tem 

pessoas no interior que estão sofrendo, tem pessoas que não estão nem dormindo, 

preocupados com o futuro do interior. Quer dizer, realmente eles tem razão lá, na 

verdade cada um tem sua razão. Muitos não querem, outros querem, pode ter certeza 

que indo para a comissão de redação e justiça, eu vou proferir o meu relatório de forma 

muito sábia, eu vou debater com as comunidades de base, mas seria importante 

presidente, em comum acordo com os colegas...[06 RUTH] ... importante presidente 

que em comum acordo com os colegas aqui, que o senhor colocasse realmente na pauta 

para vir para apreciação do plenário para baixar às comissões pelo menos e a gente 

discutir esse projeto, para a gente findar essa discussão, porque pelo menos a gente dá 

uma resposta para as pessoas! Tem pessoas que estão deixando até de dormir por causa 

disso, sonhando talvez com algo que não vai acontecer, mas que também pode 

acontecer! Então assim que esse projeto FINISA venha logo, do empréstimo aí dos 

quarenta e cinco milhões para que a gente possa discutir nas comissões, e o mais cedo 

possível a gente dar uma resposta à população! Então presidente eu fico aguardando aí, 

talvez dialogar com os colegas e colocar em pauta para acabar com a aflição do povo, 

principalmente do interior! Fica aqui o meu recado! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Ainda pela Ordem a 

Vereadora Paulina Aleixo Pinna. 

A SENHORA VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA – Mais uma vez boa tarde a 

todos! 

Estou aqui para pode pedir um minuto de silêncio pela morte do Manoel da Penha 

Brandão aquele senhor que morreu dentro do ônibus no sábado, para quem não sabe 

uma pessoa muito ligada comigo, sogro do meu filho, a família dele, a família do meu 

filho e a nossa família era um tripé, três em um, então a gente está muito sentido ainda , 

uma morte muito súbita, ali entre o ponto da Guarave o Quatro Estações, quando 

olharam estava morto sentado na cadeira! Então eu queria pedir ao plenário, que 

colocasse em votação um minuto de silencio pela morte dele! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Então vamos colocar 

em apreciação o pedido da Vereadora Paulina. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Convido a todos os presentes que se coloquem de pé para que possamos fazer essa 

singela homenagem aos familiares. 

(todos de pé aguardam um minuto de silêncio) 

Entrando no horário destinado aos Senhores Vereadores, solicito ao secretário que faça 

a chamada do primeiro vereador inscrito para falar pelo tempo regulamentar de até seis 

minutos. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Vereador 

Clebinho Brambati. 

O SENHOR VEREADOR CLEBIO MARQUES BRAMBATI –Boa tarde presidente! 

Aos nobres vereadores; ao publico presente; especial mais uma vez aqui o Senhor Dino, 

obrigado pela presença; e os meios de comunicação que fazem a cobertura dessa sessão! 



Primeiro agradecer aos nobres colegas vereadores pela aprovação das nossas indicações, 

em especial a que vem solicitar melhorias da Rua Olavo Bilac no Bairro Coroado, então 

solicitar ao secretário de obras do poder executivo, que possa dar uma atenção especial 

para essa comunidade, em especial para melhorar as condições de vida das pessoas, 

melhorando essa rua! Gostaria também aqui de fazer um pedido ao executivo e a 

secretária de saúde que pudesse cada vez mais...[07 KELEM] ... Cada vez mais 

verificar, analisar a situação do médico no bairro Adalberto Simão Nader. Tem um 

médico atendendo lá duas vezes no mês, de quinze em quinze dias! Atende Adalberto, 

Lagoa Funda e Tartaruga! É impossível, é impossível! Nós aprovamos nesta Casa 

projetos de lei para contratação de médicos, então gostaríamos que fosse agilizada, com 

mais rapidez possível porque a população carece de mostrar seus exames. São 

hipertensos, diabéticos, pessoas que precisam dos médicos. Tem pessoas que estão 

dormindo na fila, passando a noite toda no posto de saúde lá no Adalberto para tentar 

conseguir uma vaguinha para conseguir consultar, de quinze em quinze dias um 

médico! Então está complicado, esta muito difícil! Então que possa agilizar esse 

processo seletivo. Sabemos que o Programa Mais Médicos foi instinto, mas nós 

aprovamos nesta Casa a autorização para a contratação de mais treze profissionais para 

ocupar essa vacância, então que agilize porque já tem vários...já tem um tempinho que 

nós aprovamos e ainda não ouvi falar do período, do prazo desta contratação.  

E para um tema que o vereador Gilmar citou aqui, eu também gostaria, presidente, de 

estar pedindo a vossa excelência que coloquem em pauta o projeto do FINISA, para que 

a gente possa realmente dar uma resposta para a sociedade, ou que sim, ou que não, 

respeitando o pensamentos divergentes dos colegas, mas nós precisamos dar uma 

resposta para a sociedade. Eu recebo também mensagem e ligação todos os dias do 

pessoal do interior, que deitam e amanhecem na esperança, sonham com dias melhores 

no interior, e quando veem uma oportunidade como esta, estão nos pedindo para que 

nós possamos olhar com carinho pelo interior. Se é a questão de juros... Essa semana, 

inclusive, a Caixa Econômica esteve nesta Casa para explicar um pouquinho sobre o 

FINISA. E a questão de juros, gente, um por cento ao ano, menos um pouquinho. Não 

tem local nenhum que se consegue dinheiro a um por cento ao ano, nem o PRONAFE 

que é o crédito do agricultor, o mínimo é dois por cento. Então, assim, é um juros 

insignificantes! Desde que esse dinheiro seja aplicado de forma correta, para atender as 

comunidades, para atender ao povo, eu não vejo problema nenhum em nós aprovarmos 

essa matéria. Mas pelo menos vamos debater essa matéria respeitando as divergências 

dos colegas. Tem várias pessoas se manifestando falando que o município está 

endividado. Eu procurei... quando ouço as coisas gosto primeiro de buscar algumas 

informações. Realmente o município tem algumas dividas, dividas até anteriores do 

prefeito Paulo Borges, de prefeitos anteriores também, não só dele. Dívidas trabalhistas, 

previdenciárias, porque no passado essa parte não era só... não era efetivo, muita gente 

era contratada, tinha carteira assinada, foi dividas que foram ficando. Na época do seu 

Antônio Gotardo foi uma pessoa que zelou muito pelo funcionalismo público, 

organizou as contas e parcelou essas dividas, e tem dividas para serem pagas que são 

descontadas no fundo de participação do município, até, se eu não me engano, até 2028. 

São dívidas sim, mas dividas que vieram a longo prazo, que estão lá, todo mês é 

descontado quase cem reais mensais do fundo de participação dos municípios para arcar 

com essas dívidas do passado, o município esta arcando, até porque ele necessita manter 

suas certidões em ordem. Essa futura dívida não vem criar problemas para o 

funcionalismo público, muito pelo contrário, os investimentos feitos com 

responsabilidade possam ser realmente pagos sem criar nenhum transtorno para o 



município, isso na minha avaliação. Desde já agradeço e peço, presidente, para que nós 

possamos colocar em pauta para que nós possamos dar um destino final, realmente, para 

esse projeto. Obrigado! 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Vereador Zé Preto, 

sem partido. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Mais uma vez boa 

tarde a todos...[08 CLAUDICEIA] ... O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ 

GOMES PEREIRA – Mais uma vez boa tarde a todos! 

Mais uma vez a gente ve assim a fala do colega Gilmar, a fala do colega Clebinho, 

assim  Presidente, se vai votar ou se não vai cada um tem a sua direção se vai votar ou 

não vai, mais assim a gente do interior o povo fica cobrando muito a gente que coloque, 

na verdade mesmo que a gente não vai votar a favor, mas o povo fica cobrando e 

sonhando que pode não ser realizado. Então fica cobrando e acha que nós vereadores 

somos culpados. Então que poderia vir, que o senhor colocasse a matéria e colocar em 

votação e discussão porque aí nós vamos saber o que é o que não é, porque o que não 

pode é chegar e levar a culpa. Colocou um sonho na verdade, uma esperança no povo 

produtor rural, assim, pode não acontecer e se nós não tivesse fazer o nosso papel de 

colocar em discussão, votação quem vai levar a culpa vai ser nós vereadores. Então 

assim, eu queria que o senhor tivesse o entendimento de colocar em votação essa, 

colocar em votação não, colocar em discussão, baixar as comissões e ver assim o que é 

importante para os munícipes do nosso município principalmente na área rural, porque 

na verdade todo dia, duas, três ligações; as palavras do Gilmar são as minhas também 

porque o povo fica cobrando. Então quer dizer tem que colocar em votação para nós 

pelo menos sair dessa culpa, se vai ser aprovado se o projeto vai ser concretizado. Então 

o que acontece? A gente não sabe, mas a gente não pode levar essa culpa no final que 

não foi colocado em discussão e votação. Então mais uma vez pedir o senhor 

encarecidamente que coloque isso em discussão e baixa as comissões para nós debater 

essa matéria junto com a comunidade. Passo a palavra ao meu colega Gilmar. 

O SENHOR VEREADOR GILMAR PEREIRA – É só na verdade para completar 

porque hoje eu recebi uma mensagem e depois logo a pessoa achou que eu não 

visualizei e me ligou. E, tem certos momentos que as pessoas estão sendo ásperas com a 

gente. E a pessoa você tem que tomar coragem e votar, vota sim ou vota não, o que a 

gente não pode é ficar esperando. Quer dizer, traz o projeto, coloque em apreciação do 

plenário, baixa as comissões e eu acho que cada um tem que respeitar o voto de cada 

um. Eu como faço parte da Comissão de Redação e Justiça o meu parecer, podem ter 

certeza o povo de Guarapari pode ficar tranquilo que vai ser um parecer bastante 

sensato, eu não vejo problema o município fazer o empréstimo, muitos municípios já 

pegaram empréstimos. Eu não vejo esse problema, mas tem que ser debatido com a 

sociedade. O que nós não podemos deixar é as pessoas esperando sem uma resposta. 

Nós já essa...eu acho que já teve duas ou três reuniões da prefeitura com o povo do 

interior. Essa última reunião eu estive e as pessoas saíram dali achando que talvez 

poderia ter celeridade nesse processo que a coisa ia acontecer mais rápido. Na verdade, 

eu estou aqui só fazendo um desabafo da mesma forma que a pessoa fez para mim, 

porque a pessoa esperar uma coisa que não vem é muito triste para aquelas pessoas que 

estão lá o interior sofrendo. As chuvas acabam com as estradas, o escoamento dos seus 

produtos, então assim eu estou aqui apenas desabafando porque as pessoas, falando o 

que as pessoas gostariam de falar. Se vota sim, se vota não, não. E acaba esse debate e a 

gente vai partir para novo debate. Que nós podemos é parar em cima de um debate que 



já era para poder terminado. Então assim presidente eu estou só fortalecendo que sabe 

colocar em apreciação do plenário, baixar as comissões vai abrir um debate e depois ele 

vai se encerrar, ou o projeto passa ou não. Eu não estou aqui já com o meu parecer 

alinhado, não tem nada alinhado ainda eu vou debater sim, vou estudar o projeto ainda, 

vou levar para pessoas que entendem para me dar uma explicação melhor. Agora, as 

pessoas tem que ter uma resposta e o mais rápido possível.  

Obrigado verear Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – A gente, para 

concluir a fala, o que acontece, muita das vezes os produtores rurais que foi levantado 

uma expectativa para eles a gente fica cobrando a gente, é que nem eu estou falando a 

gente  tem que colocar pelo menos a nossa culpa se passar ou não cada um tem o seu 

voto. Não passando, ou passando ou não passando eu não estou aqui para falar que vou 

votar...[09 ANA] ... Não passando, ou passando ou não passando... Eu não estou aqui 

para falar que vou votar a favor do projeto, se eu vou votar contra. Eu nem conheço o 

projeto direito. Na verdade, o que acontece... Mas pelo menos essa culpa de cobrar, ficar 

cobrando a gente o povo do interior, ficar cobrando a gente, então, pelo menos essa 

culpa a gente vai tirar. Se o presidente colocar isso em pauta, trazer para discussão e 

mostrar ao povo. Agora, o que acontece: se vai passar ou não, os colegas que vão dizer 

o que é bom para sociedade ou não. A sociedade tem que achar que é bom ou não. 

Porque, na verdade, colega Thiago, foi levantada uma expectativa para o produtor rural. 

O produtor rural está tão carente, que essa expectativa eles estão cobrando nós, assim, 

até sem nós termos uma definição. Nós temos um compromisso. Eu acho seguinte: o 

presidente, com a Mesa, agilizar isso. Porque cabe o compromisso que nós temos com a 

sociedade se vai passar ou não. Porque foi levantada uma expectativa se vai acontecer 

ou não. Essa expectativa eles estão nos cobrando. O povo do interior cobrando que nós 

estamos sendo culpados de amarrar o projeto. Então o que acontece: eu peço ao 

presidente encarecidamente para que coloque em discussão, baixe as comissões para nós 

vermos se vai aprovar ou não. Eu estou falando aqui: eu não sei se eu votar a favor ou 

contra. Mas colocar em votação seria importante para que nós acabássemos com esse 

impasse. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Vereador Zazá, 

Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos 

os presentes! Senhor presidente, caros vereadores eu gostaria de novamente ressaltar a 

presença do senhor Dino. O senhor Dino está muito magoado na sessão passada, não é 

senhor Dino? Porque a “semana do saco cheio” não deu quase nenhum cliente no seu 

imóvel. No seu hotel. Mas isso aí é a Guarapari que nós estamos tendo aqui, 

infelizmente. Está faltando divulgação. Porque era sempre lotado. Gente eu requeri aqui 

nesta Casa de Leis – como todos vocês ouviram aí – um requerimento convocando um 

funcionário público – então funcionário público – para esta Casa de Leis. Todo mundo 

sabe aí, saiu nas redes sociais. Essas redes sociais todo mundo tem o direito de criticar, 

falar aquelas coisas que tem provas e mostrar provas. E aqui o cidadão citou o vereador 

Thiago Paterlini, comandado pelo deputado Carlos Von; solicitou o vereador Dr. 

Rogério Zanon, o seu genro Kadu, filho da saudosa Katia Leão, e por aí afora. E no 

final dos comentários dele – comentários totalmente absurdo – citando que o vereador 

Denizart, vereador Rogério Zanon, Thiago Paterlini que o senhor prefeito é Edson 

Magalhães acabou com a boquinha desses vereadores. Acabou com a boquinha desses 

vereadores! Está aqui! Eu queria saber onde é que tem boquinha da prefeitura? 



Primeiro, eu nem sentar com o prefeito para pedir uma bala a ele eu nunca fui! Eu não 

tenho necessidade! Eu tenho que ir ao secretário e o secretário atender ao povo. E se um 

dia eu for falar com ele é pra pedir para o povo, para a cidade de Guarapari. São 

diferentes vereadores, certos vereadores! Certas pessoas que existem. São diferentes! 

Cada um tem a sua maneira de viver e ser! Sempre que eu “botei” o primeiro dia o pé 

nessa Casa eu deixei bem claro que eu seria um vereador propositivo com os meus 

ideais. E assim vou continuar sendo, e defendendo o que é errado nessa cidade, e 

cobrando o que é certo para o povo. Por favor, passe algumas imagens aí. A gente 

recebe reclamação de lideranças comunitárias. Vai passando devagarzinho essa estrada 

aí. Vai passando. Vai passando. Beleza! Pode mudar para outras fotos. Vamos lá. Essa 

daí não. É outro local. Mandei as fotos de dois locais. Será que não veio o outro local 

não? Vai! Houve um erro aí. Mais uma vez houve um erro! Essa rua aqui... Não, não é 

aí não! Essa rua aqui, ela fica por trás da prefeitura. Eu não sei o que tem por trás da 

prefeitura que Santa Mônica, no mês passado, perdeu doze ruas de serem asfaltadas para 

beneficiar... Isso é coisa da administração anterior. Administração do mesmo grupo que 

está aí há vinte anos em Guarapari. Então agora...[10 SAMOEL] ... Então agora fui lá 

atrás da prefeitura e primeiro os projetos não estavam, nem no edital estavam. Mas 

entrou uma aqui que é em Itapebussú, ali em Itapebussú e Lagoa Funda. Engraçado, 

engraçado que ali tem amigos, amigos do rei, a outra tinha até uma placa, mas 

infelizmente houve um erro de alguém aí. Tinha até placa com o nome de homenagem a 

pessoa ali naquela rua, eu vou trazer na próxima pra vocês vê aquilo. Eu estou trazendo 

pra cá e mostrando a realidade, aquilo ali nem por licitação passou. Não houve edital! 

Então como estão fazendo ruas aí no município fora daquelas programações que os 

bairros tiveram. Vê aí a programação, todo mundo tem a programação, elas estão fora. 

Eu vou trazer e mostrar pra vocês, lá no Limão passou requerimento meu aí solicitando 

as liberações daquela obra pelo meio ambiente, pelo Ibama, pelo Iema. E aí nós vamos 

mostrar no município as coisas, aonde estão as boquinhas! As verdadeiras boquinhas. 

Nós aqui nessa Casa de Leis nós vamos mostrar quem se beneficia de boquinha. A 

Avenida Paris estão derrubando várias casas ali, e aquelas casas até hoje não mandaram 

para nós aqui, e nós não estamos sabendo o valor de compra e a desapropriação 

daquelas casas, não chegou aqui nessa casa de leis. Não chegou o valor real daquela 

obra lá que já está chegando a dez milhões! Era seis milhões e já está indo para dez. 

Toma gasto ali, toma gasto aqui! Hoje na unidade de saúde de Santa Mônica um 

cidadão lá revoltado foi lá mais uma vez pela décima-quinta vez para saber se tem 

liberado o exame de sangue para a senhora dele fazer que não tem liberação de exame 

de sangue no município de Guarapari. O povo está sofrendo nessa unidade de saúde. 

Quando é exame feito pelo estado, pela... tudo bem! Mas o que passa pela prefeitura de 

Guarapari não tem dinheiro pra isso, mas para banheiro de duzentos e sessenta mil tem! 

O SENHOR VEREADOR OZIEL PEREIRA DE SOUSA – Lê: Vereador Thiago 

Paterlini. 

O SR. VER. THIAGO PATERLINI MONJARDIM -  Boa tarde a todos! Irei falar de 

dois assuntos, um sobre o meio ambiente, informar a todos vocês que como presidente 

da comissão estou focado junto com os meus colegas que compõe a mesma, a reunião 

passada nós cobramos o plano de manejo do morro da pescaria, e no dia vinte e nove 

nós vamos cobrar o plano de arborização da nossa cidade. Isso tem sido assim cobrança 

constante ao poder executivo. E vamos fazer uma reunião extraordinária para cobrar a 

questão dessas tartarugas que estão sendo mortas por redes que estão sendo armadas por 

pescadores em alto mar. E que o Ibama ou o Iema e órgãos que compõe como agente 

fiscalizadores, possam tomar as devidas providencias, porque é uma fiscalização federal 

e que o poder executivo possa nos ajudar nessa cobrança. Encerro esse assunto e irei 



entrar num assunto que confesso pra vocês que de fato tem sido um desafio, lancei um 

desafio pela saúde durante noventa dias, em virtude do sofrimento das pessoas que 

quando buscam atendimento médico e não consegue e aqui de forma nenhuma eu quero 

desprezar e diminuir o trabalho da comissão de saúde que é composta por vereadores 

que tem grande maestria e competência para fazer o trabalho na mesma. Mas tenho feito 

um trabalho, porque cada vereador aqui é um agente fiscalizador, e a politica se ramifica 

como uma árvore com vários galhos. E na saúde estou encontrando diversas situações, 

que em visitas nas unidades que nós estamos indo, entre elas algumas tem me chamado 

muito a atenção, a dificuldade enorme no nosso município, relato de pessoas que estão 

sofrendo. e aqui  eu quero colocar se tiver as fotos aqui Ozias, de uma unidade que 

visitei e que está ali a muito tempo. E aqui eu quero deixar claro para os senhores...[11 

RUTH]... E aqui eu quero deixar claro para os senhores que: ah, o problema é nacional 

da saúde!Não! Não! O problema não é nacional, não! O problema é que o poder 

executivo, ele não coloca em prioridade a saúde do nosso município, e as pessoas estão 

sofrendo por falta dessa prioridade! Se o prefeito tivesse colocado prioridade, a nossa 

saúde, a unidade não estaria dessa forma, é alugado, mas não pode estar nessas 

condições! Isso é um local insalubre para as pessoas trabalharem! Isso é uma falta de 

respeito com o servidor público que está ali no seu dia-a-dia, e o prédio coloca em risco 

a vida das pessoas! Conforme vocês podem observar aqui nessas fotos, o banheiro não 

tem condições de uso para pessoa que chega ao local, elevador quebrado a mais de trinta 

dias, até mesmo extintores de incêndio em algumas unidades que estou visitando,está 

vencido! E aí se eu fizer um ofício para... que eu vou ter que fazer, porque o lema na 

defesa civil que diz assim: é melhor você errar por excesso do que por omissão, e 

omisso eu não serei! Conforme vocês podem observar, pessoas que são alérgicas não 

tem.... não consegue ficar num ambiente desse! Então é dessa forma que o poder 

executivo está tratando! Nada contra os investimentos que estão sendo feito em asfalto, 

até porque precisa, mas a forma como as pessoas estão sofrendo... existe na fisioterapia 

trezentos exames na fila de espera! Uma senhora que saiu do interior com a tipoia 

amarrada que ela chegou a chorar, vocês irão ver no YouTube, porque eu irei colocar lá 

no YouTube, porque eu tenho postado todos os conteúdos lá, ela chegou a chorar! Eu 

tive até que cortar, porque é uma situação muito triste! Ela falou: olha, eu tenho que 

andar duas horas a pé, pegar o ônibus, vir aqui, e não tem, não encontrar atendimento! E 

como ela existe trezentos esperando lá na fila, mas não é trezentos, não é número, para 

vocês pode ser muito natural, porque não é familiares, talvez, nosso! Mas quando passa 

a ser nossa família, um ser humano que nós olhamos com amor, passa a ser dor para a 

gente, porque são pessoas que vão ter sequelas para o resto da vida! Então não vejo 

dessa forma, com carinho em tratar os munícipes! Saúde tem que ser feito da forma 

como está sendo feito em municípios que irei citar como exemplo que fez o mesmo 

repasse acima da constituição de vinte por cento na saúde, e aliás, os nossos impostos 

foi até mais, porque nós arrecadamos mais IPTU e mais ITBI, então a parcela de repasse 

para a nossa saúde foi maior, mas o atendimento para as pessoas não têm sido conforme 

as pessoas esperam! Portanto deixo aqui as ações que tenho feito, ontem estive, Doutor 

Rogério conversando com Presidente do Conselho Regional de Medicina, não entrei 

com nenhuma representação ainda, porque eu fico até assim, se entrar com 

representação e talvez tenha que suspender os médicos que atendem porque da 

insalubridade, é pior! Então vamos partir do diálogo e solucionar alguns locais e dar um 

ambiente de trabalho com dignidade e respeito ao ser humano para as pessoas que ali 

buscam o atendimento! A minha missão é fiscalizar, é reivindicar, assim como dos 

senhores em defender o interesse dos menos favorecidos, por isso estou aqui, e eu não 

irei de forma nenhuma abdicar dessa missão, iria até o final, e em breve estarei 



entregando o relatório! A secretária já tem recebido vários requerimentos e pedidos 

deste vereador, está ciente, e ela é dedicada, ela tem feito o trabalho, tem se esforçado, 

mais prefeito: coloca a prioridade na saúde, coloca dinheiro, sem dinheiro não se 

administra, não! Muito obrigado! 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA –Senhor presidente; Mesa 

Diretora; nobres pares; população que nos assisti; população aqui na plateia em nome 

dos seus amigos Tcheco e Condonga, querido Condonga! Queria cumprimentar a 

plateia e cumprimentar a população de Guarapari! 

Senhor presidente, a minha vinda aqui hoje é que algumas coisas nos surpreendem! Nós 

como representante legítimo do povo, a gente é abordado por alguns cidadãos, onde a 

gente faz a solicitação, e as solicitações feitas a gente recebe as respostas! Uma coisa 

me estranhou muito inclusive, passei para Vossa Excelência e o procurador dessa Casa, 

um morador do município de Guarapari entrou em contato com a gente, solicitando que 

um poste de madeira que está em frente à casa dele...[12 KELEM] ...Solicitando que um 

poste de madeira que estava em frente a casa dele fosse trocado por um poste de 

cimento pois esse poste pode acontecer algo, acidente ou coisas piores. Para nossa 

surpresa, esse oficio foi feito por e-mail, deixei com o procurador desta Casa, a Escelsa 

perguntando se o custo da troca deste poste seria em nome da Câmara Municipal?  

Então, quer dizer, se você pede um serviço a Escelsa de uma troca de posta ou alguma 

coisa, eles querem cobrar do contribuinte! Já não chega o que nós pagamos!  

E outra coisa que me chamou a atenção, estive até na fiscalização de postura e hoje 

entrei com oficio solicitando cópia integral do processo que é para a gente poder pegar 

base, para conseguirmos êxito também para outras pessoas. Lembro que no ano passado 

uma amiga me solicitou, como eu ela faria para pedir um estacionamento em frente a 

farmácia dela para compras de medicamentos, aquele estacionamento que seria normal, 

e foi negado esse estacionamento. Não tem nada contra ninguém, não tem nada contra 

bicicleta, ando de bicicleta, mas a lei permitiu que aqui em frente ao supermercado 

Santo Antônio, na Caixa Econômica, fosse tirado o estacionamento de dois veículos e 

fizesse um bicicletário, no acostamento da pista! Então são coisas aqui que eu queria 

chamar a atenção dos pares aqui para a gente poder sentar e estudar sobre isso ai, para 

vê se a gente consiga melhoramentos também para outros comércios! Que a gente 

consiga que os outros comércios da cidade, nós estamos com muitos, muitos 

comerciantes ai reclamando que a venda esta baixa porque não tem um estacionamento 

em frente ao comercio deles, hoje não pode estacionar! Então hoje a gente vê um 

bicicletário ali... é legal, é bacana! Porque nós temos pessoas adeptas a bike, nós temos 

aqui o vereador Thiago que é adepto a bike, mas nós queremos parar em frente a 

farmácia para comprar um medicamento - conversei isso com o vereador Lennon antes 

da sessão- as vezes queremos parar em frente uma farmácia para comprar um remédio e 

não tem aquele local para você parar dez minutos para comprar um remédio e você é 

multado! Eu fui multado! Parei para comprar um medicamento e chegou uma multa lá 

em casa, semana passada, chegou uma multa que eu parei em fila dupla. Então 

poderíamos rever isso ai. 

Outra coisa também. Existe uma lei o município, essa lei é sobre licença ambiental. 

Essa lei diz que só técnicos ou engenheiro podem fazer essa lei. Hoje para você abrir 

um comercio pequeno, um barzinho de uma porta desta normal ai, você tem que pagar 

um técnico ai, um engenheiro, por faixa de três mil reais, mil e quinhentos a três mil 

reais para conseguir essa licença, sendo que uma pessoa que consiga fazer que a gente 



consiga tirar essa assinatura para que possamos atender os nossos pequenos, pequenos 

mesmo, comerciante aqui de nosso município. Meu muito obrigado, e passar a fala para 

o nosso presidente Enis, para que posa fazer a sua explanação.  

 O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigado vereador 

Dito pela gentileza. Na verdade o que você falou ai é realidade e acontece, eu acho que 

com todos os vereadores aqui, a gente é cobrado na rua. As vezes... por exemplo, agora 

eu vou mostrar aqui... Isso ai é lá na rua da Bica. Essas manilhas foram colocadas lá já 

vai fazer um ano, para serem instaladas nesta rua. E os moradores de lá tem me 

encontrado e tem me pedido para que eu possa fazer alguma coisa. Eu até falei com 

eles, tem alguns vereadores lá que pedem direto por vocês aqui, que é o caso do 

vereador Denizart, a Kamila, que estão sempre lutando pelo bairro de vocês aqui. Então, 

eu estou aqui mais, vereador Zazá, vereadora Kamila, prestando um esclarecimento aos 

moradores que me procuram e pediram para que eu falasse, para que eu pedisse. Eles 

estão pedindo que se não dá para o prefeito asfaltar lá, por enquanto, colocar essas 

manilhas de baixo da terra, onde tem que ser colocado, que ele pelo menos passem uma 

máquina lá e minimizem a dificuldade deles! Pelo menos passem a máquina e tirem um 

pouco a dificuldade deles! Então, assim, eu estou aqui prestando um serviço a um 

morador que me pediu. Mas eu acredito que a secretaria de obras ela devia dar uma 

olhada com mais carinho antes que essas manilhas comecem a quebrar, porque do jeito 

que elas estão ali, daqui a pouco acabou, não vão existir mais! Elas não são feitas para 

ficar assim no tempo, a manilha ela é feita para ficar debaixo da terra, se ficar no tempo 

ela vai acabar!..[13 CLAUDICEIA] ...  E ela ficando no tempo ela vai acabar. Então 

assim, quero agradecer ao vereador Dito pela aparte que sempre concedendo aí aos 

colegas e falar para os vereadores que é dessa região lá que é o caso da Kamila, o caso 

do Denizart, Rosangela também é daquele lado de lá, assim como... 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Parabéns 

Presidente pelo seu pronunciamento.  

Eu quero aproveitar Presidente essa rica oportunidade que Vossa Excelência trouxe aqui 

em pauta e dizer que nós estamos entrando no período de fortes chuvas que é o período 

de dezembro. E existe diversos pontos de alagamentos na cidade a exemplo no bairro 

São Gabriel, bairro Bela Vista que é só mesmo desobstruir algumas manilhas. Vossa 

Excelência trás para cá uma pauta muito importante e que o Poder Executivo tome essas 

devidas providências para poder desobstruir essas manilhas que estão obstruídas.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – E pelo relato do 

morador lá Kamila, ele me disse que foi colocado essas manilhas lá em fevereiro, foi 

para colocar em fevereiro e fevereiro está chegando de novo outro fevereiro, eu espero 

que não seja dia 30 de fevereiro.  

Eu citei o nome da Kamila ela quer falar. Fica à vontade. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Uma boa tarde a 

todos vereadores, pessoas que estão aqui presentes, população que nos assiste. 

Presidente, só uma questão só porque o senhor citou o meu nome e de alguns outros 

vereadores daqui da região. Eu propriamente sei de perto o sofrimento dos moradores da 

rua da Bica  porque moro ali próximo e eu especificamente fui nessa rua. Essas 

manilhas eu tive lá com o secretário de obra no dia 12, no dia 10/12/2018 na rua 

Dezoito, na rua mais conhecida como a Rua da Bica, era uma  especifica que alagava, 

levou lá engenheiro que fez o estudo e aí o secretário de obras se comprometeu em levar 

essas manilhas. O que aconteceu foi o seguinte que infelizmente as pessoas vão 

construindo e não pensam numa situação futura, as pessoas foram construindo na rua, a 

rua não tem vazão para água que desce, e existia um lote sem construção, foi entrado em 



contato com o dono desse lote que negou que as manilhas passassem por dentro do lote 

dele. Então infelizmente a água não faz curva, a água desce reto, as manilhas iriam ser 

usadas para entrar do lote e passar pela rua principal e ser jogado lá no mangue para cair 

no Rio Perocão. Infelizmente, o dono do terreno que vai fazer ali um investimento para 

fazer casa e disse que se colocasse a manilha por dentro do terreno dele ele não iria mais 

ter a valorização do lote porque qualquer problema que desce iria entrar, as manilhas 

não estão lá a um ano e na última vez que o prefeito visitou o bairro Santa Mônica 

comigo falando de mais vinte ruas para asfaltamento ele me garantiu também o 

asfaltamento da rua da Bica, então assim já que a gente então conseguiu resolver de uma 

forma iremos tentar resolver  de outra. Só se por uma situação porque eu acho, não 

estou aqui para defender o prefeito, mas como eu fui chamada para essa situação e 

também a gente não pode falar está  lá a um ano. Não, não está lá a um ano as manilhas 

porque as manilhas o secretário de obras fez pedido de compra em dezembro e acredito 

que as manilhas chegaram lá em julho, tá bom só uma questão de esclarecimento.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Você acredita que 

ela chegou lá em julho, o morador que está lá falou que ela chegou em fevereiro, ela 

chegou ele me falou que chegou em fevereiro. E eu acredito o seguinte: se não deu 

tirasse a manilhas de lá e fizesse em outros lugares que tem necessidades, porque essas 

manilhas vai ficar fazendo ali. Qual a serventia dela parada ali, seja seis meses, três 

meses, um ano para mim ela estão ali perdida, daqui a pouco ela estraga acabou. Então 

assim, tem outras comunidades, foi como o cara falou para mim, o colega lá se não dá 

para asfaltar passa a máquina minimiza um pouquinho a nossa situação a gente entende. 

Então eu só estou relatando e prestando um serviço que ele me pediu para que eu 

fizesse, entendeu? Eu sei que lá vocês que trabalham...[14 ANA] ... pediu para que eu 

fizesse. Entendeu? Eu sei que lá vocês que trabalham duro lá naquela região lá, não quer 

dizer que os outros vereadores não trabalham lá. Eu acredito que todos aqui recebam 

demanda de todos os lugares de Guarapari, porque nós somos vereador de todo o 

município. Então, assim, eu acredito que têm outros bairros precisando de uma manilha. 

Se ali não deu certo, vamos para outra, e vamos tentar resolver aquilo ali. Zazá fique a 

vontade, questão de ordem. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Presidente 

comentando esse fato ali da Rua da Bica. Aquela rua ali alagada, nós já, por diversas 

vezes, com o apoio dos empresários, já acertamos aquela rua várias vezes. E tem um 

pessoal ali maravilhoso que mora ali, que é o Xerife. Conheci o rapaz que conserta 

bicicleta, o Cecato. A família dele, a Roseli. Então alagou ali do lado ali. Um alagado. 

Na verdade, o terreno ali foram lá e irresponsavelmente cavaram, e cavaram, porque 

cavaram para retirar terra e vender, e formou-se ali um alagado. Ali, onde estão aquelas 

manilhas, tem uma drenagem. Uma drenagem maravilhosa por sinal ali embaixo. Ali 

embaixo daquela terra ali. Como a prefeitura não dá manutenção em nada em Guarapari 

deixou assorear, devido aquele lote que foi tirado lá. Ai o que aconteceu? Na travessia 

da rua tinha uma servidão, onde esta servidão... Jamais poderia deixar ser construída 

uma casa que está ali. Porque ali se chama servidão! E atrás ali daquela servidão, há 

pouco tempo atrás aí, nós fomos lá com Ministério Público, polícia militar e os fiscais 

do Meio Ambiente. Foi preso um cidadão que estava lá com máquina. Então estão 

aterrando lá mais ainda. Então esse vereador tomou essa atitude. Então ali as manilhas 

ali embaixo daquelas onde estão as manilhas novas ali, ali já existe manilhamento ali já. 

Que eu já fui lá três, quatro vezes. O pobre do Fred está ai doente, ele sabe disso. 

Tentamos desentupir aquelas manilhas por diversas vezes com os carros desentupidores 



e outras coisas mais. Mas como não teve jeito, ali quando choveu essa chuva alagou 

muito. Então a prefeitura está providenciando aquelas manilhas lá. Que eu já mandei 

foto. Fizemos uma reunião com todos da comunidade da Bica e o pessoal de Perocão, lá 

na escola Francisco Araújo. E saímos de lá e fomos para a secretaria com o secretário, e 

mostramos para ele as condições do sofrimento do pessoal da Bica ali. Então a 

prefeitura está ciente e muito ciente ali que o erro maior foi a prefeitura não dar 

manutenção nas drenagens que tem lá. Pode ir lá ver que eu mostro as manilhas pra 

quem quiser ver lá. Aquelas ali vão ser outros gastos que a prefeitura vai ter por falta de 

competência em não dar manutenção. Não é só ali não! Nós temos outros lugares como, 

por exemplo: essa quatro pista ali, onde estão trocando as manilhas. Ali nunca deram 

manutenção! A Praia do Morro não dão manutenção! Em Santa Monica não dão 

manutenção! Lá no Una não estão dando manutenção! As bocas de lobo por aí afora 

estão todos entupidas. Prefeitura sem capacidade de trabalhar é essa daí! Não tem gestão 

que trabalha e dá manutenção da cidade de Guarapari. E a verdade é essa daí. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigado pela 

explanação, Zazá.  Obrigado Kamila.  

SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Vereadora Rosângela 

Loyola. 

A SENHORA VEREADORA ROSÂNGELA LOYOLA – Boa tarde a todos! Boa tarde 

presidente! Boa tarde a todos que estão nos assistindo pela TV Guarapari e pelos outros 

também. TV Mares não é? Nossa TV! Desculpa! Gostaria de pedir, mais uma vez, ao 

presidente – como os demais já pediram – para que a gente possa estar colocando o 

projeto. Esse projeto tão sonhado do interior. Que a gente coloque aqui em apreciação e 

que a gente discuta esse projeto. Os juros agora diminuíram. Não sei se os demais 

vereadores estavam aqui e assistiram. Se eu não me engano é 1%, não é isso? Ao ano? É 

1% ao ano! Nós aprovamos aqui para aquele grupo de canto do município ir para longe, 

que foi um dinheirão também que essa Câmara aprovou. E eu acredito que os 

agricultores, eles também merecem um pouco de atenção. Vai amenizar muitas e muitas 

dificuldades que nós temos no interior. Então, assim, colocando esse projeto aqui nesta 

Casa vai haver uma discussão. E nessa discussão cada um, vereador, vai ter a sua 

autonomia de dizer se vai votar ou não…[15 SAMOEL] ... vai ter a sua autonomia de 

dizer se vai votar ou não. Mas pelo menos o povo do interior eles vão ficar sabendo 

aquelas pessoas que realmente entenderam o projeto, as pessoas que também não 

quiseram votar ou que vão votar ou não. O voto dessa vereadora é sim! Meu voto, 

independente de qualquer coisa um por cento ao ano e para ajudar o interior, eu votarei 

a favor sim desse projeto. Não sei os demais vereadores. Mas eu também gostaria de 

ressaltar aqui a questão das escolas do nosso município, como que as nossas crianças 

estão precisando de ajuda, são várias escolas, são várias comunidades carentes. Eu não 

vou nem citar a comissão de educação não, eu cito os vereadores que são dezessete 

vereadores, que estamos aqui para fiscalizar. São crianças se mutilando, são crianças 

pedindo socorro tanto que já entrei em contato com o Cras de Santa Mônica para que a 

gente possamos conversar num diálogo e tentar levar alguma melhoria para as escolas, 

porque é triste e lamentável ver as meninas de doze anos se mutilando. E as meninas 

também Vereador Enis, ficando desesperada, por quê? Elas vê o relato nas casas delas, 

tanto menina, quanto menino, vê o relato nas casas delas que não são favorável e elas 

entram depressão. E essa depressão que elas levam as crianças acabam se mutilando. E 

são crianças que precisam de ajuda, são crianças do município que não é só botar na 

escola, matricular e estudar não, as crianças precisam de carinho, precisam de atenção, 

até mesmo dos pais. Mas infelizmente a gente está vendo que, nós chegamos num ponto 

que não está tendo esse amor. Então que a gente possa olhar para as escolas, que não 



seja do meu bairro, mas que seja do bairro vizinho, que seja do outro. E a questão 

também dos bueiros das comunidades, dos bairros, da cidade hoje que nós estamos 

atravessando, tem pessoas que me falam também das necessidades. O que eu faço? Eu 

entro em contato com a secretaria e peço para resolver o problema, e se a secretaria não 

resolve eu vou lá e peço ao líder comunitário para que faça contato e eles resolvem o 

problema. Eu sei que nós estamos aí para fiscalizar, os vereadores estão cobertos de 

razão. Mas que a gente realmente fiscalize e ajude a fiscalizar, que veja o problema e 

resolva a situação. Porque infelizmente, a gente vê o problema e pede para fazer e 

muitas das vezes o secretário não faz. Mas a gente tem que voltar lá de novo e reforçar o 

pedido, porque a gente trabalhando como formiguinhas eu acredito que a gente vai 

conseguir fazer o município de verdade. Nós não vamos conseguir consertar tudo, mas 

pelo menos um pouco que a gente está tentando fazer pelo município nós vamos fazer. 

E eu deixo um apelo nessa tarde mesmo aqui é pelas crianças do município de 

Guarapari, que elas estão necessitando de ajuda! Tem pedagogo, tem diretor, tem 

professor, tem tudo. Mas se a gente tentar olhar com um olhar diferente para tentar 

ajudar as comunidades de uma certa forma na escola. Um psicólogo que a gente 

conseguir, mover uma ação e levar para a escola, eu sei que deveria ter um projeto. Mas 

já que a gente não consegue esse projeto, então vamos tentar se reunir e fazer um 

diálogo para tentar ajudar nossas crianças porque nós estamos perdendo elas. A gente só 

dá valor depois que perde, ou então falamos assim, coitada daquela criança, morreu só 

com doze anos. Mas elas estava precisando de ajuda e nós estávamos olhando para 

aquele problema e não estava ajudando. Eu não estou falando em ajuda financeira, eu 

estou falando em ajuda espiritualmente, em ajuda de conversar, dialogar, porque está 

faltando amor no município, está faltando amor no Brasil. E esse amor está se acabando 

e a gente está trocando por dinheiro, porque infelizmente é isso que fala mais alto. Mas 

eu acredito muito que tem amor, principalmente começando por mim e os demais 

vereadores que estão nessa Casa. Uma boa tarde a todos! 

O SR. 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Eu quero 

parabenizar a Vereadora Rosangela por defender uma causa tão nobre e concordo 

realmente com Vossa Excelência que falta amor e realmente o poder financeiro ele 

acaba sendo a raiz de todos os males. O poder financeiro ele acaba reinando! Então, o 

que é prioridade para o município acaba partindo e desviando para outro caminho que 

deveria ser em atendimento especial ao ser humano. Então é isso que eu percebo nas 

unidades...[16 RUTH] ...então isso que eu percebo, as unidades de saúde da forma como 

está, deixo aqui claro para Patrícia que está ali, que leve essa informação ao prefeito, 

que ele vá lá na Unidade Arnaldo Magalhães e faça uma visita e veja a forma como 

está! A sala para você ter uma ideia, de fisioterapia, os próprios equipamentos são os 

próprios pacientes que estão dando! Então isso é muito complicado! Então acho que 

falta realmente de fato recurso na saúde e amor pelo próximo!  

Secretário, peço antes de nós encerrarmos aqui o Expediente dos Senhores Vereadores... 

ah, sim, existe...  peço ao secretário que faça a chamada do próximo vereador para falar 

pelo tempo regimental de até seis minutos! 

Eu só quero justificar aqui, é porque eu vi aqui na lista que por último estava a 

Rosângela, então entendi que a pauta já havia, foi trocado e eu não observei esse 

detalhe! 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Vereador, Doutor 

Rogério Zanon. 

O SENHOR VEREADOR ROGERIO MELLO ZANON ALVES – Bem, nobres 

vereadores, eu tenho que ser bem rápido, eu tenho um monte de assunto aqui importante 

para ser tocado hoje, eu tive realmente que priorizar os assuntos! 



Primeiro sobre idiota lá da Codeg, ele bota aqui: cita o nome da fulana, desta turma que 

não trabalha! A turma deve ser ele! Quem não deve trabalhar é ele! Porque se ele está 

nas redes sociais fazendo o que ele está fazendo, é porque ele não está trabalhando! 

Devia estar fazendo o trabalho dele! Quer dizer, ele é pago para fazer rede social! Mas 

olha, meu amiguinho: espera com calma que nós vamos te dar a resposta! Agora o pau 

que dá em Chico dá e Francisco! Porque aqui tem “café no bule” tá irmão!  

Muito bem! O segundo assunto importante que foi falado aqui é o assunto do 

empréstimo de quarenta e cinco milhões! Ouvi aqui os nobres vereadores, respeito a 

todos, tá?! A opinião de todo mundo! Mas ouvi uma citação aqui que o povo do interior 

vive sonhando! Povo do interior: cuidado que esse sonho pode virar pesadelo! Essa é a 

grande realidade! O meu voto já está lá escrito no Centro da cidade, eu não voto nunca! 

Jamais eu vou endividar minha cidade! Ah, por que doutor, o senhor não quer mais 

obras? Obra no interior o governador vai fazer, já está começando! Já está licitando! 

Ninguém precisa ficar preocupado não, porque vai ter obra para o interior! Isso aí é um 

trabalho que o nosso Governador Renato Casagrande vai fazer! É um compromisso que 

ele tem com Guarapari e vai cumprir! Tá povo do interior! Esses quarenta e cinco 

milhões tem um primeiro grande destino: tapar o buraco dos vinte e oito milhões que eu 

falei aqui do tribunal de contas! Falei aqui documentado que desde abril o tribunal de 

contas já falou: senhor prefeito pare de gastar, porque o senhor já tem uma dívida de 

vinte e oito milhões! Tem documento! Quer dizer, errado, literalmente errado! Aí falo o 

seguinte: nós já estamos indo para o último ano, essa é a grande realidade, o ano que 

vem já está acabando isso tudo! Durante esses dois anos e meio, quase três anos que nós 

já chegamos, apontem para mim, apontem o que foi feito nessa administração? 

Apontem para mim, o Lennon que credibilidade tem essa administração? Vai me aponta 

o que tem de credibilidade?! Ah, sim, ele fez uma coisa importante para vocês homem 

do interior, vou lembrar de novo, tem que lembrar, não tem outro jeito! Vocês têm 

secretaria de agricultura? Para com isso! Está querendo enganar vocês de novo! Nisso aí 

ele é expert! Ele sabe fazer, enganar os outros! Principalmente enganar o povo de 

guarapari, qual foi... gente ouvi aqui o Thiago colocando, eu também estive lá Thiago 

no Roberto Calmon, aquilo ali é um patrimônio da saúde, foi o primeiro posto de saúde, 

o saudoso Doutor Roberto Calmon, está uma esculhambação! Aquilo é um absurdo! 

Insalubre! Aí pega o posto e coloca numa casa atrás do campo de futebol! Ah, vocês 

tem que observa o seguinte tá?! A acessibilidade ali é maravilhosa! Gente, uma 

administração...[17 KELEM] ...  É maravilhosa! Gente, uma administração que não sabe 

e não tem absolutamente nenhum compromisso com prioridade! Não tem absolutamente 

crédito nenhum , em lugar nenhum! Essa é grande realidade! Esta querendo dar, na 

verdade Lennon, entendeu Zazá, esta querendo dar o maior golpe da história financeira 

de nosso município! Esta querendo deixar os cofres de nosso município engessados! 

Esta querendo deixar uma dívida para os próximos prefeitos, próximos de ir (inaudível)! 

Não vem com historinha que fez reunião aqui com Caixa Econômica Federal, que a 

Caixa Econômica Federal ela só tem um objetivo, um único objetivo, emprestar. Porque 

aquilo ali é comércio! Não existe bonzinho não! Não vem com história de bonzinhos 

que não tem não! Ela tem que emprestar para poder faturar! E ela está querendo 

emprestar porque a prefeitura tem patrimônio para pagar! Essa é a grande realidade! Vai 

lá um duro pedir quarenta e cinco milhões para vê se ela vai dá! Vai tocar de lá! Essa é a 

grande realidade, eu não vou nem comentar no que foi falado aqui, as colocações feitas, 

vende isso, vende aquilo! Está mostrando ai! Nós estamos vivendo a pior administração 

de todos os tempos de Guarapari, e me prove ao contrário! Me prove! Eu vou fazer um 



discurso aqui breve sobre a saúde e vocês vão ver o que é bom para tosse! É um absurdo 

o que está acontecendo com a saúde de Guarapari, é um absurdo! Sabe por quê? Não 

tema absolutamente nenhuma logística de trabalho, não conhece! Quem esta lá não 

conhece! Essa é a grande realidade! Agora, Guarapari fica tranquilo, se depender deste 

vereador aqui não tem quarenta e cinco milhões não, ne hoje nem nunca!  

O SR. 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Quero 

parabenizar ao doutor Rogério pela brilhante sessão Solene que realizou aqui na Câmara 

Municipal em homenagem ao Dia dos Médicos. Registrar a presença do senhor Aroldo 

Bigossi que foi vereador aqui nesta Casa, sempre prestigiando aqui nossa sessão.  

Quero parabenizar também doutor Rogério, que quando vossa excelência coloca o seu 

pronunciamento, coloca sempre com muita propriedade, bem como todos os colegas 

aqui, mesmo com algumas divergências de opiniões conseguem expressar com muita 

clareza os seus pensamentos. 

Solicito a Secretária, vereadora Paulina, que faça a chamada do próximo vereador 

inscrito para falar pelo tempo regimental de até seis minutos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (PAULINA ALEIXO PINNA) – Boa tarde vice-

presidente Thiago Paterlini, meu amigo particular. Quero cumprimentar a todos na 

galeria na pessoa do meu Tio, e ex-vereador Aroldo Bigossi, ao lado do Ciro Lyra e do 

Edinho, duas lideranças do interior de Guarapari. 

Eu queria aproveitar o ensejo para fazer um desabafo em relação a saúde. No fato 

ocorrido no meu bairro. Tem uma vizinha minha que começou com umas dores no 

fígado, já tem uns oito meses vendo o que ela tem. Ai nesse vai e vem de Vitoria, marca 

isso, marca aquilo, e não está passando mais as dores, nem a poder de morfina. Aí, com 

muita dificuldade, solicitaram a ela uma cintilografia óssea, para detectar se o mal já 

estava sendo alojado nos ossos. A mulher vai no postinho de saúde, uma fila de espera, 

marca com dificuldade, dois a três meses a tal cintilografia óssea, para o dia 22 de 

outubro. Ontem o filho da mulher foi na minha loja comprar pão, e eu perguntei: como 

ocorreu lá, tudo bem, sua mãe fez o exame? Ele: “Não. Um agente do hospital da Santa 

Rita de Cássia, em Vitoria, ligou para ela dizendo que foi remarcado para o dia 02 de 

janeiro”...[18 CLAUDICEIA] ... Marcado para ao dia 02 de janeiro a mulher hoje está a 

quinze dias no hospital internada a base de morfina, vai ter que esperar até o dia 02 de 

janeiro para fazer o tal exame, então é complicado. Eu que sou usuário do SUS sei o que 

é isso, sofro na pele isso então gente, isso aí, isso aí é até uma ação do estado, nem o 

município, mas tem falhas também no município. Então nós temos que nos unir para ser 

corrigido isso aí de um ato de cidadania, um ato até de humanismo porque a pessoa não 

tem como pagar isso particular e vai ter que esperar e pedir a Deus que Deus de a ela, 

que prolongue ela para que possa operar e que corra tudo bem. 

Mas como nem tudo é saúde eu vou falar alguma coisa sobre o Finisa, teve uma reunião 

aqui da Caixa Econômica a qual estava presente vários vereadores, e foi bem claro com 

a equipe da Caixa que esse financiamento não poderia ser utilizado para pagamento de 

dívidas e nem muito menos folha de pagamento. Destinado especificamente para 

investimento. Então essa história que vai ser utilizado para pagar outras dívidas eu 

desconheço, desconheço.  

Quanto a necessidade do povo do interior deste investimento já está passando do 

momento de fazer esse investimento. Eles sonharam muito com esse investimento na 

gestão interior do governador Paulo Hartung, com muito custo veio um dinheiro para 

conta. O atual governo  pediu de volta esse dinheiro, pediu de volta esse dinheiro 

porque ia reavaliar esses projetos, inexplicavelmente foi licitado para que se faça dois 

projetos de uma outra área que não estava no projeto. Ele vai verificar o projeto ou vai 



destinar para outra área, não que a outra área não mereça, o interior todo merece, 

entendeu? Até esse lugar que foi destinado esse estudo de investimento é uma das áreas 

que mais necessita em Guarapari que é a área de Rio Claro.  

O SENHOR VEREADOR OZIEL PEREIRA DE SOUZA – Me permite um aparte 

vereador Sandro? Um pequeno aparte. 

O SENHOR VEREADOR ALEXANDER BIGOSSI -  Perfeito!  

O SENHOR VEREADOR OZIEL PEREIRA DE SOUZA – Rapidinho, existe algo 

chamado otimização, otimização. Pegar aquilo que não está tendo utilidade, está certo? 

Eu fiz um levantamento ali e dá mais de vinte milhões de reais, vinte milhões de reais 

dá para  fazer o interior todo e ainda sobra dinheiro. Vamos otimizar sim a necessidade 

de endividar o município. Vamos...pega lá essas obras que não tem serventia nenhuma, 

tem prédios ali que vai desabar a qualquer momento. Então nós temos que otimizar. 

Pegar aquilo que..se tivesse feito isso com os equipamentos que eu denunciei de um 

milhão e meio de reais antes de pegar fogo, olha o prejuízo que nós ficamos... 

O SENHOR VEREADOR ALEXANDER BIGOSSI -  Colega sem cortar o pensamento 

seu. Se eu chegar no interior e falar que eu vou esperar vender o prédio que pode cair 

para fazer investimento no interior eles me tocam da casa deles lá. Eles não vão 

aguentar mais. O dinheiro já esta na conta, pediu de volta eles não acreditaram, você 

imagina vender  um prédio que não sei quem vai comprar. Eu não quero dizer nem...eu 

acho que esse prédio tem um outro destino para ele, não quero entrar no mérito. Eu acho 

que  é muito mais prático pegar algo palpável que já está que é esse empréstimo para 

poder fazer a obra, é muito mais fácil, mais real isso aí. Entendeu? Não quero ser um 

balde de água fria nos seus sonhos, mais acho, vejo dificuldade nisso. Vejo dificuldade 

nisso.  

A todos vocês uma boa tarde. Mas não posso vender sonho, tenho que vender realidade! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Antes 

de chamar, quero pedir pela ordem aqui no plenário que nós estamos ainda em sessão 

peço aos vereadores que possam acalmar os ânimos e o público aqui presente para que 

nós possamos dar  continuidade aos trabalhos. 

Registrar aqui a presença do assessor do Deputado Estadual Domingos Maciel que já foi 

vereador aqui nesta Casa, uma vez vereador sempre vereador. E informar aqui aos 

senhores que chegou uma informação eu acho que o pessoal do tribunal de contas talvez 

esteja acompanhando aqui a sessão, acredito que sim. Está aqui que até agosto 

Guarapari tem uma dívida está em primeiro lugar mais endividado, trinta e oito milhões, 

não sei se até o presente momento conseguiu reduzir esses gastos.  

Sobre o prédio que está lá na Praia do Morro só quem compra eu acho que é o prefeito 

...[19 ANA] ... prédio que está na Praia do Morro só quem compra, eu acho, que é o 

prefeito. Porque aquela estrutura velha comprometida lá, construída há mais de vinte 

anos, acredito que ninguém compra aquilo não. Até porque a situação lá é muito crítica.  

Solicito ao secretário que faça a verificação de quorum, para que possamos entrar no 

horário das lideranças de bancadas. 

SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Procede a chamada dos 

senhores vereadores. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – 
Solicito ao secretário que faça a chamada do primeiro líder de bancada pelo tempo 

regimental de até três minutos. 

SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Líder do PSDB, 

vereador Denizart Luiz, mais conhecido como Zazá. 



O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Presidente, mais 

uma vez, estou nesta Casa de Leis, agora vou fazer o meu comentário sobre os quarenta 

e cinco milhões desse empréstimo que o prefeito quer. Pretende! Na verdade, 

presidente, o prefeito, ele já declarou que ligar investir desses quarenta e cinco milhões 

apenas vinte e quatro milhões no interior. Vinte e um milhões ele vai deixar aonde? Eu 

queria saber dos vereadores aqui que já declararam que apoiam esse projeto que falasse 

a população, e trazer aqui os projetos para onde irão ser aplicado. Traz os projetos 

prontos! E projetos para o interior, para a localidade do interior aprovado pelo IOPES. 

Aprovado pelo IOPES! Projeto aprovado pelo IOPES. É dinheiro, é recurso federal! É 

dinheiro que vai sair da Caixa Econômica. Isso dá um galho! E não é pouco galho que 

dá não! Então eu quero ver se alguém traz; o vereador que aprova. Ah, mas cadê os 

projetos (inaudível)? Não tem! Ele não tem vereador Grijó! Isso daí é um projeto... 

Você manda um projeto “socorro, eu preciso disputar a eleição, eu preciso fazer um 

negócio, eu preciso inventar”. Então eu vou dar uma sugestão: prefeito pega os 

banheiros que estão aí cheio de ar-condicionado para o povo, venda; pega o dinheiro lá 

do supermercado Casagrande, onde foi feito o Casagrande lá.Pede a prefeitura e 

ninguém sabe pra onde foi. Guarapari, aquele dinheiro sumiu! No bolso do vereador 

Denizart não veio não! Vão lá na quatro pista – vão vendo – venda aquilo lá também. 

Dá um pulinho na Praia do Morro, o prédio podre está lá, venda também. Sobre a saúde 

que o vereador citou aqui, nós trouxemos várias vezes aqui mostrando lá a fisioterapia. 

O lugar da fisioterapia não! É um lugar de barata! Aquilo lá é barata! O prédio lá é 

barata e rato! Teve até um rato dentro do UPA. Então aquele prédio lá o Ministério 

Público já pediu pra ser fechado e sair de lá. E dia 30, agora, os vereadores da comissão, 

já receberam a convocação... Que eu falo aqui e não fico quieto não! Eu não venho aqui 

para fazer comentário não! Eu levo ao conhecimento do Ministério Público, porque eu 

tenho prova. E os vereadores, dia 30, estarão lá: doutor Rogério Zanon e o Grijó, que 

fazem parte da comissão da saúde, como eu faço. Infelizmente, no dia aqui nós estamos 

na CPI e eu não vou poder estar lá. A doutora Ana Carolina vai estar com vocês dois. 

Sobre as unidade saúde de Santa Mônica e de outros lugares por aí afora. A unidade de 

saúde de Camurugi está sendo roubada, depredada. Vão lá em Camurugi. Eu estive lá 

essa semana. Vai sobrar nada! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – É 

regimental o pedido do vereador Marcos Grijó, porque teve seu nome citado. Questão 

de ordem ao vereador Marcos Grijó pelo tempo regimental de três minutos. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS GRIJÓ – Presidente eu, em referência ao 

vereador Zazá, que fez uma fala muito importante aqui e citou o nosso nome. E é bom 

que a gente deixe claro uma coisa que está à tona na televisão, Jornal Nacional, Jornal 

Hoje, todos os telejornais de outras emissoras, a questão das obras…[20 ANA] ... a 

questão das obras com problemas estruturais. Tivemos recentemente em Recife, aqui 

em Guarapari tivemos uma situação catastrófica com uma criança, mas não queremos 

fazer analogia a essa situação, nós queremos dizer da responsabilidade da administração 

publica com o prédio podre que está na praia do morro que essa Casa, através da 

comissão de finanças, comissão de justiça e de vários vereadores, tem relatado isso ao 

Ministério Publico, à Justiça e ao Tribunal de Contas a obra está parada, vai sofrer uma 

licitação de mais três milhões e cem, e já foram gastos mais de cinco milhões lá! Olha 

os senhores o que é a responsabilidade com o dinheiro publico de Guarapari! Mais de 

oito milhões vão ser investidos num prédio podre, que eu gostaria que ficasse registrado 

historicamente aqui, porque se houver algum problema no futuro, que prendam o 

prefeito da época. Porque nós estamos dizendo e ele sabe, e qualquer um dos senhores 

pode ir lá e verificar. Saiam daqui, tenham a coragem de ir ver aquilo lá, é uma 



vergonha! Toda semana eu passo lá, a obra está parada, mas eu gosto de tirar foto. Eu 

vou apresentar aqui daqui uns dias de novo os novos fatos. Então assim, é uma 

vergonha! Isso  é uma grande irresponsabilidade de gestão publica e nós estamos vendo 

a todo instantes as coisas acontecerem. Sobre a questão dos recursos, o vereador falou 

muito bem, para aonde vai o restante do dinheiro?! Aí ficam falando assim, o povo do 

interior, o povo do interior, o povo sofrido do interior! Primeiro que a maioria aqui, boa 

parte, o prefeito só vai ao interior em época de eleição. Eu digo por que é fato! A não 

ser no Limãozinho que ele vai, no Limãozinho porque ele está gastando um dinheiro lá 

para ficar bem com o Ministério Publico estadual, então ele quer ficar bem, então ele 

vai lá. O fato é o seguinte: ele quer agradar a certos grupos, a certos empresários que 

são doadores de campanha. São doadores de campanha. Agora ele está licitando 

calçamento. Eu vou fazer uma conta, ele está licitando de Santa Rita a Todos os Santos, 

ele licitou treze quilômetros e meio por dois milhões e cem. Então para trinta 

quilômetros ele só precisa de cinco milhões gente! Ele não precisa de vinte e quatro, de 

trinta, de quarenta e cinco. Quem está falando é ele! Ele licitou treze quilômetros e meio 

de Santa Rita a Todos os Santos por dois milhões e cem. Ora, então dobra a 

quilometragem, trinta quilômetros, vinte e seis quilômetros ele vai fazer com cinco 

milhões ou ele é mentiroso!? Porque está licitado. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Quero 

reforçar o seu pronunciamento Vereador Marcos Grijó, e informar que juntos nós 

tivemos no Tribunal de Contas e solicitamos até uma auditoria nessa construção do 

prédio velho, e que foi aprovado em pleno por todos os conselheiros para que... e a 

comissão de obras também esteve presente, mas iniciamos via comissão de finanças e 

foi aprovado em pleno isso e está sob auditoria. 

Solicito ao secretário que faça a chamada...  

(Alguém fala do plenário fora do microfone) 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – 

Questão de ordem, é regimental ao Vereador Dr. Rogério Zanon. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELLO ZANON ALVES – Realmente é muito 

estranho o que a gente ouve aqui pelos nobres colegas. Eu volto a dizer nobre colega 

Oziel, é muito complicado! Estão querendo realmente usurpar a prefeitura de Guarapari. 

Essa é a grande realidade. Quarenta e cinco milhões! Esse cara está brincando, essa é a 

grande realidade, tá brincando! Tá achando que aqui tem otário rapaz!!! Está muito 

enganado. Realmente não sabe o que faz. Não sabe o que faz, essa é a grande realidade. 

Faz uma besteira em cima de duas. Ele consegue ser bipolar, essa é a grande realidade. 

Só fez besteira até hoje! Só. Não tem nada positivo. Mas olha aqui, ele agora está de 

olho vivo, porque agora vem a campanha, e o pior de tudo, tem a cara de pauta de dizer 

que não vai vim candidato. Tá de brincadeira, não tá! Você tá de brincadeira. Talvez ele 

queria fazer exatamente o que fez, porque ele gosta de copiar essas coisas, entendeu 

Oziel?! Quer fazer a mesma coisa que o PH fez, sabia que iria ser derrotado...[21 

RUTH]... PH fez, sabia que ia ser derrotado pelo Renato Casagrande, falou assim: oh, 

eu vou sair na boa, porque eu só tenho vitória, eu só sou vitorioso, então eu não preciso 

disputar a campanha! Mentira!Ele não teve o peito de enfrentar! Os senhores lembram 

muito bem que no início dessa legislatura, ele tinha certeza absoluta que eu ia perder a 

presidência, mas fui homem suficiente, fui o representante de Guarapari, vim aqui e 

perdi, e perdi de cabeça erguida! E me fale o contrário alguém! Fiquei aqui e perdi! 

Algum grupinho ali ficou falando um monte de porcaria, que hoje estão tudo aí de novo, 

entendeu? E tem mais, se tiver de enfrentar, enfrento mesmo! Tá?! Eu não tenho medo 

de enfrentamento, enfrento quem quiser enfrentar e quem precisar enfrentar! E vou mais 

longe ainda, essa é a grande realidade, Guarapari fica tranquilo que esses quarenta e 



cinco milhões não vão passar por essa Casa, eu tenho certeza absoluta que nós temos 

um grupo de vereadores aqui que tem responsabilidade com a saúde econômica de 

Guarapari, essa é a grande realidade! O nobre Vereador Grijó falou, mostrou e 

matemática não tem o que se discutir, matemática é exata! Precisa sim por fim nesse 

rombo econômico que já existe nessa administração! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – 

Solicito ao secretário que faça chamada do próximo líder inscrito pelo tempo de três 

minutos. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – MDB, Líder, 

Vereador Thiago Paterlini. 

(Vou passar a palavra ao meu substituto legal, Vereador Lennon Monjardim) 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Eu irei falar de um 

assunto muito sério! Foi relatado aqui diversos pronunciamentos, mas eu quero falar 

especificamente sobre a orla da Praia do Morro! Nós estamos próximos ao verão, e 

todos sabem que este vereador, junto com os demais colegas aqui da Casa, fizemos um 

movimento não contra a manutenção da Praia do Morro, mas sim contra aquela reforma 

milionária e de forma truculenta o executivo deu sequência, desrespeitando até mesmo o 

pedido dos vereadores, e insistiu no processo licitatório que culminou em cinco milhões 

e trezentos mil reais, e segundo informação que é mais aditivo de vinte e cinco por 

cento! Portanto, nós estamos próximos ao verão, se a orla não tiver entregue, não venha 

colocar a culpa em cima do Vereador Thiago: ah, que o Thiago foi contra, para poder 

tentar me prejudicar, porque não vão me prejudicar, não! A representação, fizao tribunal 

de cntas como agente fiscalizador, no processo licitatório os técnicos não encontraram 

irregularidades, e aqui eu tenho que ser claro e objetivo, porém a obra vai passar por 

auditoria, vamos ver onde que está esses cinco milhões e trezentos mil, Vereador 

Joaquim Capistrano -uma vez vereador, sempre vereador- nós precisamos de fato fazer 

o nosso papel! Então que fique claro aqui que o prefeito dê celeridade a essa obra, 

porque a Prainha está lá um ano atrasada ou até mais, e não foi entregue ainda, por quê? 

Vai chegar o verão, os nossos turistas virão, os quiosqueiros que precisam nesse 

momento ter uma renda, ter um faturamento, já estão sendo prejudicados! Eles já estão 

sendo prejudicados e poderão ser mais prejudicados ainda, mais ainda! Vocês imaginan 

o que pode ser uma orla da Praia do Morro do jeito que está em obras?! E outra pelo que 

nós, percebi ali foi apenas trocado a pastilha, apenas a pastilha e a lona do quiosque, e 

que não dá proteção nenhuma as pessoas que precisam ficar ali debaixo... 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Senhor presidente! 

Senhor presidente, infelizmente nós não temos quórum! 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – É! Infelizmente a 

base quando a gente... 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (LENNON MONJARDIM DE ARAUJO) – Por 

gentileza! Por gentileza primeiro secretário, faça a chamada dos vereadores para 

verificação de quórum! 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA)– Procede â chamada 

dos senhores vereadores para verificação de quórum! 

Senhor presidente, infelizmente não há quórum! 

 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (LENNON MONJARDIM DE ARAUJO) – Não 

havendo quórum suficiente, declaro encerrada a 46ª Sessão Ordinária de 2019. 

(A sessão foi encerrada às dezessete horas e cinco minutos) 
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